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たら周囲を確認して冷静に次の行動や避難を行ってくだ
さい。
 
　自分自身やご家族の安全が確認出来たら、助けを必
要とされておられるご家庭がないかご近所の確認をお
願いします。或いはご自身やご家族の救助に支援が必要
なら助けを要請してください。災害時に円滑に助け合い
ができるように日頃からのコミュニティが必要となります。
過去の大震災で一番多く人命を救助したのは地域住民
による共助だったというデータがあります。地域被害を最
小限に留めるために地域一丸となっての取り組みが必
要です。

　

 災害時には自助と共助、これに役所や消防、警察、自衛 
隊などによる公的な支援の公助を加えた三助という考
え方があります。ただし公助については大規模災害であ
ればあるほどその機能には限界があり、また道路や交通
手段に大きな被害が出ると物流も低下します。桂坂学区
自主防災会ではこのようなことから災害からの被害を出
来るだけ少なく抑えるためには、自ら取り組む自助、地域
で取り組む共助を実施することが最も重要と考えこれに
特化した訓練実施を今回計画致しました。

　今の技術では地震を予知することは出来ず被災は免
れません。しかし、防災や減災は可能です。訓練を積み
重ねることで貴重な生命や財産を守ることに繋がり、万
一災害が発生したとしても被害を最小限に止めることが
出来ます。この度の総合訓練には多くの方にご参加いた
だきその次の訓練やいざという時に活かして、災害に強
い桂坂地域を造りたいと考えています。皆さまのご参加
を心よりお待ち申し上げます。

　　　　桂坂学区自主防災会副会長　髙田　信也
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桂坂学区総合防災訓練概要
自助・共助という考えを
　実践で身につけましょう

自分の事は自分で守る。ご近所はご近助です。

　

　

  
　
　桂坂統一夏祭りを終え、各自治会では強い団結力を
のもと令和元年度の桂坂学区民体育祭が開催されます。
まち開きから30年あまり、少しずつ高齢化も見られる桂
坂ですが、競技内容の見直しのひとつとして「自治会対
抗一般リレー」30才以上と40才以上女子の走行距離を、
女性の無理のない競技への参加の為に、グラウンドを１
周から半周へと変更しました。当日は女性たちの華麗な
走りに注目してみてください。
　また、グラウンドの外では今年もみたらし団子、たこせ
ん、フランクフルト、飲み物、お菓子を販売しています。競
技以外のお楽しみに立ち寄って見ませんか。
　　　　　　　　　　　　　　  広報　村井 幸子

 

第29回　桂坂学区民体育祭
《日時》10月13日（日）  午前8時30 開会式
《場所》桂坂小学校
　【雨天の場合は14日（月•祝日）】
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　来る9月15日（日）桂坂学区総合防災訓練を実施しま
す。今年度も各自主防災部ごとに行う第一部訓練と桂坂
小学校グラウンド（雨天時は体育館）に集合して各自主
防災部合同で行う第二部訓練の二部構成で行います。
この第二部訓練では総合防災訓練では初めてとなる「ｖｓ
地震訓練」という訓練を取り入れます。これは「自らの身
は自らで守る」という自助とご近所で困っておられる方が
おられれば助けに行く、或いは助けが必要であれば遠
慮せずに要請する「地域コミュニティで力を合わせる」共
助意識を巨大地震が発生したと想定して身につけて頂
くものです。

　

　
 
　
　地震が起きたときは「あわてないこと、身の安全を確保
すること」が最も重要です。緊急地震速報や揺れを感じ
たら「ドロップ；低姿勢で、カバー；頭を守り、ホールドオ
ン；動かない」動作が必要です。地震の揺れはそんなに
長くはありません。まず身の安全を確保し、揺れが収まっ
 

　

　　　

8:30～10:00頃

10:20～12:05

2018年度 倒壊家屋からの救助訓練

     

　10月17日(木)  9:30～16:00　•18日(金)   9:30～15:30　
       　　　　　　　 中央信用金庫 桂坂支店2階ホール　
　　◯書、絵画、写真等当倶楽部会員の作品を展示、どなたでも
　　鑑賞いただけます。ご来場をお待ちしています。

各種団体からのお知らせ各種団体からのお知らせ

☆自主防災会
 桂坂学区総合防災訓練　　　　

　   　　　 ９月15日（日）10:20～　　　桂坂小学校グラウンド

　　　　　　　　　　　　雨天時：桂坂小学校体育館

☆社会福祉協議会
いきいき筋トレ教室9月8日（日）•10月20日（日）•11月10日（日）

　　　　　　　　　　10:00～12:00 クローバーホール  

松井孝介先生をお招きしていきいき筋トレ特別教室

                 9月22日（日）10:00～12:00  クローバーホール

いこいの広場「ひだまり」9月8日（日）•10月20日（日）•
                      11月10日（日）13:00～15:30　クローバーホール　

すこやかサロン 9月21日（土） 10:00～14:00
　※10月のすこやかサロンは10月22日（火•祝）になります

 スカイクロス  9月25日（水）•10月23日（水） 10:00～12:00
  10月2日（水） •11月6日（水）13:00～15:00桂坂ふれあい公園

桂坂きっずサロン
            9月11日（水）•10月9日（水）10:30～ 12:00  桂坂児童館

☆体育振興会
(西京)女子ソフトボール大会　
　        　 9月15日（日）予備日16日（月•祝）　光華グラウンド

第29回桂坂学区民体育祭
             10月13日（日）予備日14日（月•祝）　桂坂小グラウンド

（西京）女子バレーボール大会　
　　　　　　　　               10月20日（日）　桂川地域体育館
第30回市民スポーツフェスティバル11月3日（日•祝）

（西京）連合会長杯ゲートボール大会　
　　　　　　　                  　11月9日（土）　上桂公園

卓球大会　　                          11月10日（日）　桂坂小体育館

☆桂坂山の手倶楽部
第26回趣味の作品展                               　　　                                                                    

　　　　　　　　　　　　　　　
　

　

昨年度の開会式の様子

京都市洛西ふれあいの里秋まつり
９月29日（日）10:00～15:00
　洛西ふれあいの里療護園一帯で地域
の方々や障がい者施設、保育園、高齢者
施設が集まり出し物や出店などにぎやかな
秋まつりを行っています。



●天候にも恵まれ参加者も多く、大変にぎわった。朝からのウォーターウォーズ（水鉄 
　砲）、午後の室内での映画会、夕方からの模擬店など、一日中楽しんでもらえた。
●ゲームも多くの子どもたちでにぎわい、楽しかったという声が多数聞えてきた。二
　つ企画していたイベントも大盛り上がりで、多くの方に楽しんで頂けたと思う。
●参加される人数か減ってきているような気がする。小学生以下のお子様について
　も、６割くらいしか来られていない感じで、やはり日中は暑くてスタートの14時に
　はほとんど来られず、夕方のビンゴ大会がMAXに多かったようだ。
●お天気に恵まれて、酷暑でしたが、体調不良、事故も無く、多くの自治会員ご家族の
　方が来てくださった。
●台風を心配されたが、影響を受
　けることなく、例年通り運営する
　ことが出来て良かった。役員以外
　の方の協力もありスムーズに運
　営出来た。
●・暑い中の開催だったが、体調を
　崩される方やケガなどもなく実
　施できたことが何よりだった。ま
　た、天気も良く、プログラムも変
　更なく実施出来た事も良かったと思う。
　・役員、班長ともども地域の人たちの協力を得て、病人も出ず、怪我も事故もなくビ
　ッグ・イベントが無事終了したことがまずよかった。
　・高齢化が進む桂坂にあって、子どもたちがどれほど集まるのか危惧する声もあっ
　たが、意外にも大勢の子どもたちが集まったのはうれしいおどろきであった。予想
　をはるかに上回る人数だった。
　・子どもたちが喜ぶのが一番。・近隣の人たちと話すきっかけになる良い機会。とく
　に普段そういう機会のない男性同士があちこちでビールを片手に談笑する光景
　が見られたのはよかった。
●5月の連休明けぐらいから実行委員会を立ち上げ、色々な準備を進めてきた。例年
　のことであり、枠組み自体大きく変わることはありませんが、自治会最大の行事な
　のでやるべきことはいくらでもあって、そのなかで班長など役員の人間関係も作ら
　れていったと思う。終わった今は、安堵感が大きいです。
●お天気に恵まれて、酷暑だったが、体調不良、事故も無く、多くの自治会員ご家族の
　方が来てくださった。
●・もみのき自治会の夏祭りは、峰ケ堂第二児童公園を会場に、朝９時から準備をは
　じめ、午後３時からのスタートとなった。
　・初めの頃は少なかった来場者も、子どもたちを中心に徐々に増えていった。子ど
　もたちの中には浴衣を着た子もいて、夏祭りらしい雰囲気をとなった。
　・子どもたちは、スーパーボールすくい、輪投げ、パーフェクトピッチング、コイン落
　としを楽しみ、猛暑を吹き飛ばす歓声を上げていた。
　・けが人が出るなどのトラブルもなく、午後７時前には無事に終了することができ
　たが、子どもたちのことを思えば、もう少し暑さが和らいでいてくれたらよかったの
　　　　　　　　　　　　　　　　　にと思う次第だった。
　　　　　　　　　　　　　　　　　●・台風一過の為、気温も上がり、熱中症も   
　　　　　　　　　　　　　　　　　　心配されたが、全般として盛り上がった。
    　　　　　　　　　　　　　　　　 ・子どもたちにはスタンプラリーのカード作
　　　　　　　　　　　　　　　　　　り、最後にもう一度景品を差しあげた。（子
　　　　　　　　　　　　　　　　　　どもたちには大変喜んで頂けました。）
　　　　　　　　　　　　　　　　　●・当日をむかえるに当り、実行委員の方々
　　　　　　　　　　　　　　　　　　の準備に感謝、感謝です。・役員・班長・ヘ
　　　　　　　　　　　　　　　　　　ルパーなどの素晴らしいチームワークで
　　　　　　　　　　　　　　　　　 良好な準備・運営ができた。・他の自治会   
　　　　　　　　　　　　　　　　　　から来られた方々が「かえで夏祭り」の盛
　　　　　　　　　　　　　　　　　　況さに驚いておられた。・家族、隣人、地域
　　　　　　　　　　　　　　　　　　等の繋がりが深まった夏祭りであった。

●ウォーターウォーズ（水鉄砲）は掟破りのやりたい放題で老若男女夢中で大はしゃ
　ぎで大成功だった。
●グラシカさんによるバルーンショー。色とりどりのバルーンを使い、時に子どもたち  
　を誘い参加する場面もあるショーだった。ショーの間、何度も笑いが起きた。ショー
　の終了後、子どもたち全員にバルーンのプレゼントがあり、皆大喜びでした。揚雪
　元さんのミニコンサート。テノールの良い声が響き、目が見えないとは思えないぐ
　らい素晴らしい演奏だった。子どもから大人まで楽しめる選曲で本当に良かった。観
　客から「ブラボー」の声もあがり、大盛り上がりだった。
●マジックショーは思ったより、子どもの人数が少なく、少しさみしい感じだった。お
　子様のゲームコーナーでは、スーパーボールすくいが、一番楽しんでもらえたよう
　だ。特にキラキラしてものが浮いていると、必死にポイで追いかけていた。
●玉ねぎ草木染め、輪投げ、お菓子釣り、スーパーボールすくい、大変盛況で親子の
　行列ができていた。
●毎年恒例のビンゴ大会は子ども中心に盛り上がった。子ども会は当日申し込みや、
　他自治会からの参加もあり、賑わい楽しんでいた。
●手品タイムは、カードやコインなどを使った見事な手品を間近で見ることが出来、
　大人も子どもも拍手喝采でした。
　ライブタイムは、素敵な歌、生演奏に皆さん酔いしれ手拍子したり、一緒に口ずさ
　んだり、とても楽しい時間を過ごされた。
●マジックショーをメインのイベントにゲーム、ビンゴ、花火を開催した。前年まであ
　った「スーパーボールすくい」は、幼児に危ないという事で「わくわくすくい」という
　磁石のついた釣り竿を使って楽しめるゲームに変更した。
●子どもの企画にもたくさんの参加があり、屋内屋外どちらも楽しそうな声が響いた。
　じゃんけん大会には、子どもも大人もたくさんの参加があり、おおいに盛り上がっ
　た。班対抗のコイン落としは地味にコインを落として貰うものだったが、参加者も
　多く、静かなチャレンジが続いていた。
●・スーパーボールすくい、ビンゴゲーム、輪投げ、ヨーヨー釣りなど好評のうちに終
　わった。
　・フォークソング「パープル」、桂坂山の手倶楽部軽音楽同好会「クッキーズ」のミニ
　ライブなど地域の住人が主体になるイベントがよかった。
●はなみずき夏祭りのオープニングとして「子ども神輿」が定着している。マンション
　敷地内を一周したあと、道路を渡ったところにある沓掛寮（特養）を訪問した。入所
　者の皆さんはとても楽しみにしていただき、法被姿の子どもたちを見ると元気に
　なられるようです。あと、ステージでのイベント（○×ゲーム、合唱など）も盛り上が
　った。
●子どもコーナー/小さいお子様には、スーパーボールすくいや、景品のもらえる輪
　投げが人気。また、後半に実施した子どもビンゴ大会は、お目当ての品物GET!目指
　して大盛り上がりだった。
●ミニコンサート/バイオリン・フルート・ピアノによる演奏は本格的で、馴染みのある
　曲も多く、会場が素敵な雰囲気に包まれた。
●・全世帯に「家庭用の福引券」を配布していたが、熱中症を心配して外出を控え　
　られたのか、福引に来られた方は予想を下回り、商品が残る状況となった。
　・どのゲームも子どもたちに人気があり、的にボールに当てるパーフェクトピッチン
　グでは、一時は30人近くの列ができるほどだった。
●・子どもの参加も多く、特にビンゴゲーム（景品も好きな物を選ぶ形にした）が盛り
　上がった。・初めての盆踊りもたくさんの方が参加され、大きな輪ができた。・イン
　トロクイズもおもしろかった。・大人のビンゴゲームも3賞を30名にした事で盛り上
　がった。・全戸福引は一律参加賞として1500円の商品券にした。
●「子供会」（昼間）（かえで会館）
　・わなげ、スーパーボールすくい、ビンゴゲームを子供たちは大いに楽しんだ。
　・かえで文庫の清水ご夫妻による紙芝居は大盛況で、２階に人が
　あふれていた。
　・京都市立芸大生の「こどもの歌」はユーモアたっぷりで、親子共大変楽しんでおられた。
　「オペラ」（夜の部）（かりん公園）↗

●唐揚げ、フライドポテト、あらびきフランク、かき氷などその場で出来たてを提供で
　きたのも好評だった。
　生ビールだけでなく新企画の洋酒カクテル、日本酒利き酒セットも好評だった。
●当日券を求める方が、多くいらっしゃった。今年も食品はカナートに発注し、販売。
　数量をもっと用意したら良かった。
●事前に申し込んでおられた方は、９割引き換えに来られていた。
　ハーゲンダッツのアイスクリームは、お子様も嬉しそうで好評だった。
●プロの屋台は、美味しかった。屋台の方がとても親切に対応して下さり、皆様満足
　でした。
●暑かったので、飲み物、かき氷の当日券がよく売れた。
●たくさんの方に来ていただき、当日券も売れ切れて、大盛況でした。
●当日、気温が高いことが予想された為、各家庭（班長）で大量に氷を作り持ち寄り　
　ました。飲み物もうまく冷やすことができたのではないかと思う
●チケットも例年通りたくさん売れ、好評でした。お手伝いしてくださるサポーターさ
　んにも販売を助けていただき、その周りには和やかな輪が広がっていた。
●ビール、ラムネなど飲み物がよく出た。ただ、飲み物関係の模擬店に西日が深く差
　し込んで来るので、模擬店の配列には再考の余地がありそうだ。あるいは西日除
　けのすだれを用意するなど何らかの対策が必要と思われる。
●「はなみずき焼きそば」が名物です。これは当年役員だけでなく歴代会長などボラ
　ンティアが受け継いでおり、独自のレシピ・味を創りつつあります。今年はテント、コ
　ンロも新調し、200食以上売れた。
●バザー/手作り品はどれも力作で、見るだけでも楽しく、人気だった。また不用品も
　良い品が多く、売上もあがって、とても良いイベントとなった。
●暑さのせいか、思った以上に売れ残る結果となった。
●昨年と比べたら、参加した人数が少なかった様です。（生ビールの数が少なかった）
　調理しない分、数が固定され残らず売り切れた。
●・班長さんの負担軽減のために老舗店からのケータリングを採用したが、大変好評
　であった。
　・ケータリングは割高との声もあったが、大変美味しく好評で、結果的には完売した。
　・参加した老舗がもう少し強いアピールをしていれば、当初の割高の声はなかった
　と考えられる。
　・食品衛生管理の煩雑さを回避するために、かき氷を氷菓子に切り替えたが、好評
　であった。
　・火気使用時のこちら側の安全対策に不備があり（水入りのバケツを用意する、ガス
　ボンベを固定するものを用意しておくなど)、消防署の指導を受けた。これに関して
　は、主催者として事前に熟知しておく必要がある。

　↗・京都市立芸大生によるオペラ
　は若 し々く新鮮で、大好評であっ
　た。・特設スタジオが大変立派で、
　場の雰囲気を大いに盛り上げた。
　・新規購入したマイク・スピーカ
　ーの不具合があったが、芸大生
　たちが臨機応変に対応した。
　・文化、芸術に造詣の深い地域だ
　けに反響が強く、かえで自治会以
　外からの鑑賞者もおられた。
　・歌の説明や、子供に向けてのアピールもあり、大人も子供も十分に楽しめた。

●準備から、後片付けまで役員の方以外にも応援していただき、大変助かった。
●今年度の夏祭りを通して様々な課題があった。しっかり来年度の担当に引き継ぎ
　たいと思った。
●この暑い時期の開催は、主催する側も大変だった。子どもの人数も減って来ている
　ので、参加される方も減少気味だが、楽しみにしておられる方もおられるのかもと
　思うと…。開催時間や方法を検討しても良いのではと思った。
●準備は大変だったが、役員一同心の絆が深まり、達成感があった。
　夏祭りを通して大人の交流もあり、良かった。
●自治会館の外に大きなスズメバチの巣があり、刺された方がいらっしゃったり、会
　館の中にスズメバチが入ってきたり、危険な場面があったが、すぐに巣の周辺を立
　ち入り禁止にして、対処した。
●夏祭りという大きなイベントの開催は大変でしたが、来場者の笑顔をみることがで
　きて良かった。
●・これまで各自治会がそれぞれ企画して夏祭りを行っているが、むしろ統一的に桂
　坂全体で「桂坂夏祭り」のようなものを大々的に行うのもありではないか。
●子ども神輿は従来マンション外周道路を巡行していたが、炎熱下での子どもたち
　の負担軽減のため、今年からマンション内の巡行に変えた。恒例の行事でも年々、
　見直しが必要な部分があると思う。
●今年の夏祭りは、急遽会場の変更を余儀なくされ、予定通りに行かない面もあっ
　たが、その中でも工夫を凝らし、和やかに夏祭りを楽しむことができた。
●自治会も高齢化されてきて、これから先の実行委員の方の負担が懸念される。何
　事もなく無事故で夏祭りが終えられた事に役員一同ほっとしているところです。
●暑さとの戦いでした。班長も高齢化でカンカン照りの中のテント張りには気をつ
　かった。　
　熱中症にならないように何度も休憩を取り、水分補給につとめた。班長以外にも
　たくさんお手伝いに来てくださり助かった。
　担当の催し物に手いっぱいで、夏祭りの写真をとる余裕がなかったのが、広報委
　員として残念でした。

令和元年 統一夏祭りの感想をお寄せいただきました。
夏祭り全般について イベントについて 模擬店について その他について

、

編 集
後 記

　統一夏祭り、天気も心配されましたが、どこの自治会でも体調不良や怪我や事故のないお祭りを願っていること
や、子どもたちには一番に楽しんでもらえているか、心配りがアンケートから伺えました。今年も広報委員さんのア
ンケートや祭りの様子をよく伝える写真を得て紙面は完成しました。ご協力、誠にありがとうございました。

•

にれのき自治会/輪投げ

市立芸大生によるオペラ

ひいらぎ自治会・香りの花公園

アンサンブル・リラによるミニコンサート

もみのき自治会・
パーフェクトピッチング

くるみ自治会の会場

たまねぎの草木染め


